
市领导与选民代表见面
本报讯 12日上午，市人大常委会党组副书记、

副主任郭海平来到清水潭旅游度假区管委会，与选

民代表进行面对面交流，广泛征求基层选民的意见

和建议。

座谈会上，选民代表们重点围绕景区旅游开发、

集镇建设等问题，提出了意见和建议。

在听取相关发言后，郭海平指出，景区开发要注

重规划的引领，注重生态文明和独特个性的打造；加

大开发力度，提升旅游发展层次，将自己的优势充分

呈现出来；积极营造景区建设的社会环境，让更多的

老百姓参与其中，得到真正的实惠。他同时表示，将

认真梳理选民代表们提出的意见和建议，并及时向

有关职能部门反映。 管玮玮

文游中路综合整治工程启动
本报讯 11日上午，记者从市城建局

获悉，文游中路综合整治工程全面启动，预

计2014年1月份完工。

据了解，此次整治范围南至通湖路、北

至泰山庙大桥，全长约480米，工程总投资

约1100万元。整治内容包括对沿街约20幢

建筑物沿街外墙装饰、部分门窗改造、屋面仿

古、规范店招店牌、楼宇亮化、公共绿化等。

记者在整治现场看到，数十名施工人

员正忙着搭建脚手架，清理沿路房屋外墙。

据施工单位现场负责人介绍，整治期间，施

工单位将保持相关通道畅通，悬挂警示牌，

设置必要的防护设施，同时做好夜间值班，

尽量减少对住户和商家的影响。

记者通过走访了解到，虽然整治工程

对部分商铺的生意有一些影响，但大部分

商家对整治工程表示支持，对今后的发展

充满信心。 翁宏定周麟
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今年4月，总投资1.2亿元的江苏中邮农业发展

有限公司开工建设，计划新建20000平方米的研发、

加工、仓储、生活办公用房及10000平方米晒场。目

前，6000平方米仓储、生活办公用房陆续完工，7000

亩土地已流转到位，并开始育种等，预计年底一期工

程全部竣工。图为新建厂房一角。 王林山摄

我市4956名考生报名高考
本报讯 2014年高考报名最后网上确认工作于

7日结束。记者昨日从市教育局招考办了解到，今年

我市有4956名考生报名，比去年减少190人，创下

了近几年我市高考报名人数新低。

市教育局招考办相关负责人告诉记者，就考生

类别而言，应届毕业生仍是2014年高考的主力军，

总数为4720人，占报名总数的95.23%；往届生（包

括社会人员）仅有236人。就报考类别而言，理科人

数仍比文科人数多，其中参加理科类高考的有2737

人（含兼报），而参加文科高考的仅有1855人（含兼

报），同时还有332人参加艺术类高考、31人参加体

育类高考（不含兼报考生）。该负责人表示，高考报名

人数递减，对于考生来说是一个利好消息，不仅可以

让考生竞争压力变小，而且也增加了考生上更好学

校的机会。

另据了解，我市参加明年“小高考”的人数也已

确定，总数为4660人，比今年减少 174人，这表明

2015年的高考人数还要继续减少。 玮玮

二十年，崛起一座工业新城
———“记者走基层、喜看开发区20年大发展”系列报道之一

□ 殷朝刚周雷森赵德桃

20年春华秋实，20年沧桑巨变。

20年前的11月，高邮经济开发区挂牌

成立，当时，这里杂草丛生，荆棘遍野，一片荒

凉。

20个春秋，创业者们坚持着工业化的梦

想，只争朝夕，知难而进，奋勇拼搏，披荆斩

棘，书写了一部奇迹工业史。

20年圆一梦。如今，一座现代化的工业

新城在此崛起———

这是一片投资的热土，客商纷至沓来；

这里的项目工地塔吊林立，现代化厂房

星罗棋布；

这里是产业高地，日渐成为海内外高层

次人才的聚集区；

这里创新活力迸发，是中国产学研合作

创新示范基地；

……

市委常委、开发区管委会主任汤学仁说，

近年来，全区上下凝心聚力抓项目，心无旁骛

谋发展，工业经济、项目建设、园区建设等实

现了巨变。目前，开发区正满怀豪情地向千亿

级开发区迈进。

数字折射巨变

追逐梦想，成就辉煌，开发区人在这片土

地上创造了非凡业绩。詹东周，现任开发区管

委会副主任。2002年，他被组织上安排到开

发区工作，不仅是开发区巨变的见证者，也是

开发区建设的直接参与者，和其他同志一样，

他把人生中最好的年华奉献给了开发区这块

土地，对这块土地有着非常深厚的感情。

谈到开发区20年工业的发展，詹东周如

数家珍、娓娓道来。他说，开发区挂牌成立后，

长期“开而不发”，2001年前，开发区工业几

乎可以用“一穷二白”来形容。2001年，高邮

经济开发区在省级开发区中排名第64位，面

临被摘牌的危险。

痛定思痛。2001年，市委市政府召开会

议，专题研究开发区的发展，并为开发区定职

能、定人员、定政策，开发区迎来了加快发展

的春天。

江苏欧力特能源有限公司是我市一家专

业生产太阳能、风能发电用胶体储能电池的

国家高新技术企业，2002年入驻开发区时年

产值仅有3000万元，是一家不起眼的企业。

这些年，企业加强与高校和科研院所的合作，

加大新品开发力度， （下转二版）

编者按：为进一步深入开展“走基层、转作风、改文风”活动，本报在高邮经济开发区成立20周年之际，组织采编人员赴开发区开展

“记者走基层、喜看开发区20年大发展”主题采访活动，全面反映20年来开发区发生的巨大变化。即日起，本报将陆续推出《二十年，崛

起一座工业新城》等四篇特别报道，敬请关注！

区划调整 高邮城镇化发展新机遇
□ 本报特约评论员

城镇化是扩大内需的最大潜力所在，是一

个国家和地区经济社会发展程度的标志。我市

实施的新一轮区划调整，将进一步优化城镇空

间、基础设施、公共服务和基本产业布局，为推

动高邮走上一条产业支撑、产镇融合的城镇化

发展之路创造新的发展机遇，必将进一步提高

我市城镇化的品质和竞争力。

培植空间布局新优势。坚持以规划为引领，

充分发挥规划对全市城镇化健康发展的调控和

指导作用。新一轮区划调整后，按照新的城镇空

间布局，启动小城镇总体规划修编，合理确定各

个乡镇的功能定位。针对中心城区、重点中心

镇、一般镇、村庄四个不同层面分类规划，分步

推进各项建设，逐步实现设施共建、资源共享、

环境共保，促进城乡协调发展，着力提升城镇化

质量和城镇化水平，实现2015年城镇化水平达

到53%的目标。

打造融合发展新平台。按照“科学规划、合理

布局、因地制宜、分类指导”的原则，不断加快城

与镇、镇与镇的融合，形成以中心市区为增长极，

送桥、三垛、临泽为重点集聚发展的城镇空间结

构，依托地域优势，加快生产要素的流动与科学

配置，大力发展二、三产业，培植壮大优势企业和

新型城镇化的主体，招引并实施重大项目，着力

培育特色产业经济，做大区域产业规模，发挥辐

射带动作用，打造新一轮乡镇发展的全新平台。

拓展人本发展新空间。发展城镇化，人本第

一位。随着区划调整的实施到位，我市拥有特色

化的产业、生态化的人居环境和一体化的基础

设施、公共服务，必能彰显城镇的生机与活力，

不断增强城镇对人口和发展要素的集聚能力。

抓住江苏省实施新一轮农村实事工程的机遇，

着力推动基础设施向镇村延伸。不断优化完善

历史文化名城、名镇保护规划，有效保护、合理

利用历史文化街区等各类历史文化遗存，不断

提升城镇建设品质，打造生态宜居宜业宜创环

境。创新基本公共服务均等化体制机制，促进城

乡要素平等交换和公共资源均衡配置。

区划调整为高邮的城镇化发展带来了崭新

的机遇。我们要充分把握和善于利用，瞄准高水

平、坚持高标准，坚定不移地加快城镇化进程，

加快形成城乡经济社会一体化发展，努力打造

具有高邮特色的新城镇，使人民群众过上更加

美好幸福的生活。
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